

Prólogo

Isidro Fainé Casas

Presidente en Fundación "la Caixa"

Emilia Pardo Bazán, Clara Campoamor, María Zambrano, Federica Montseny, Concepción Arenal, Margarita Salas... y otros muchos nombres propios. El liderazgo, el compromiso y la visión de mujeres como ellas alumbraron importantes avances para el bienestar de nuestra sociedad durante los siglos XIX y XX.

Aquellas pioneras tienen hoy dignas sucesoras en las protagonistas de las historias de éxito que se relatan en estas páginas.

Un elenco de mujeres que, además, han sido escogidas y entrevistadas por las autoras del libro, las doctoras Nuria Chinchilla Albiol, Pilar García Lombardía y Esther Jiménez López, verdaderas eminentes en la materia.

Decía Aristóteles que “El coraje es la primera de las cualidades humanas, porque es la que garantiza todas las demás”. Quisiera añadir que, en mi opinión, el coraje es una virtud que resulta ser denominador común de las mujeres, de todos los ámbitos, que nos presenta este trabajo.

Ingenieras, matemáticas, empresarias, biólogas o economistas, que conjugan trayectorias profesionales admirables, con vidas personales y familiares plenas y que, además, suman su dedicación y

entrega desinteresada a la construcción de una sociedad mejor y más justa, para las generaciones venideras.

Creo firmemente que una de las razones de mayor peso para ser optimista de cara al futuro, es el protagonismo creciente que las mujeres van ganando en nuestra sociedad y más concretamente, dentro del mundo empresarial.

Los nuevos modelos de gestión de personas, están cada vez más asociados a las características con que los expertos definen el liderazgo femenino. Rasgos que se ponen de manifiesto en los testimonios de las protagonistas retratadas en el libro: la empatía, la capacidad de inspirar, la autoconfianza, la gestión del tiempo, la flexibilidad, la asertividad, la creatividad o la observación de los detalles, entre otras señas de identidad

Como señaló la profesora Nuria Chinchilla en su discurso de ingreso en la Real Academia de Ciencias Económicas y Financieras, en 2019, todos hemos de caminar “Hacia una Economía más humana y sostenible”. A este objetivo, que comparto plenamente, quisiera añadir una tercera reivindicación: más humana, más sostenible y más femenina.

Porque sólo de la mano de las mejores, como señala el título de este libro, el mundo y nuestra sociedad caminarán en la dirección adecuada.